

INFORME DE ACTIVIDADES AÑO 2010

PROGRAMA PARA LA FORMACIÓN DE CONSORCIOS DE EXPORTACIÓN







MUSEO DE BELLAS ARTES DE ARTISTAS ARGENTINOS MONUMENTO HISTÓRICO NACIONAL

Ministerio de Educación

Buenos Aires Ciudad

llustración de tapa: Motivo de Puerto. 1946 Benito Quinquela Martín Obra perteneciente al Patrimonio del Museo de Bellas Artes de la Boca Benito Quinquela Martín.

La reproducción de esta obra es sin fines de lucro y se autoriza para la difusión del patrimonio del Museo.

INFORME DE ACTIVIDADES AÑO 2010

PROGRAMA PARA LA FORMACIÓN DE CONSORCIOS DE EXPORTACIÓN





Fundación Exportar

Presidente

Lic. Miguel A. Acevedo

Secretario de Comercio y Relaciones Económicas Internacionales Embajador Luis María Kreckler

Subsecretario de Comercio Internacional **Embajador Ariel E. Schale**

Director Ejecutivo

Lic. Juan Usandivaras

CONTACTOS EN LA FUNDACIÓN EXPORTAR

Coordinador Programas Grupos Exportadores **Ing. Oscar Alexandro** *E-mail:* aao@mrecic.gov.ar

Agencia de Promoción de Exportaciones Argentinas Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto Paraguay 864 (C1057AAL) C.A.B.A. *Teléfono:* (5411) 4114-7766 *Fax:* (5411) 4114-7790 *Conmutador:* (5411) 4114-7700

La página web de la **Fundación Standard Bank** es **www.grupos.fstb.com.ar** donde también puede encontrarse el informe completo del año 2009.

La página web de la **Fundación Exportar** es **www.exportar.org.ar**

Fundación Standard Bank

Presidente

Lic. Alejandro Ledesma

Vicepresidente Ejecutivo
Lic. Pablo Pérez Marexiano

Director Ejecutivo **Lic. Marcelo Dupont**

Director del Instituto Para el Desarrollo de Consorcios de Exportación Elvio Baldinelli E-mail: ebaldinelli@fstb.com.ar

Asesores

Lic. Carlos Moyano Walker *E-mail:* cmoyano@fstb.com.ar

Ing. Marcelo Miri
E-mail: mmiri@fstb.com.ar

Secretaria Técnica **Lic. María Laura Sarmiento** *E-mail:* mlsarmiento@fstb.com.ar

Secretaria

Sra. Mónica Nicoletti *E-mail:* mnicoletti@fstb.com.ar

FUNDACIÓN STANDARD BANK Riobamba 1276 1116 – Capital Federal *Teléfono:* (011) 4816-4051/3591 *Fax* (011) 4820-3993 int. 1559

ÍNDICE

Introducción	8
Los resultados logrados por los grupos	10
Apoyos de la <i>Fundación Exportar</i> y de la <i>Fundación Standard Bank</i> a los consorcios de exportación durante el año 2010	24
Apoyos de provincias y Ciudad de Buenos Aires a los consorcios de exportación	30
Apoyos recibidos por los consorcios por parte de otras entidades durante el año 2010	36
Las actividades realizadas por los grupos	38
El accionar de las provincias en favor de los consorcios de exportación	67
Se inicia la formación de grupos de productores	70
Figura de socios adherentes a consorcios de exportación	72
Se publicó un libro sobre consorcios de exportación	77
Reunión de la Cámara de Comercio Argentina Brasileña con la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank	79
Contenidos de la página web de la Fundación Standard Bank	84
Los grupos existentes y sus coordinadores	86

Introducción

a principal novedad habida durante 2010 en el programa de desarrollo de consorcios y grupos de exportadores que impulsan la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank fue el aumento de los apoyos que a ellos otorgan algunas provincias y municipios. Este tema es desarrollado en este informe en los capítulos "Apoyos de provincias y Ciudad de Buenos Aires a los consorcios de exportación" así como también en el capítulo "El accionar de las provincias a favor de los consorcios de exportación". Otra novedad positiva fue la creación de un depósito para la distribución de productos ya despachados a plaza por parte del Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón GEPEM - Buenos Aires en la localidad de Joinville, estado de Paraná, Brasil. En la medida en que este depósito demuestre su utilidad serán otros los grupos que lo imitarán en Brasil y otros países, hecho que subraya la importancia de su creación.

Al 31 de diciembre de 2010 funcionaban 61 consorcios o grupos de firmas exportadoras con un total de 406 empresas. En conjunto exportaron en 2010 por u\$s 161,3 millones,

un 5,6% más que en 2009 cuando se llegó a u\$s 152,7 millones. Cabe destacar que las exportaciones totales del país llegaron en 2010 a u\$s 68.500 millones, un 23% más que las del año anterior. El mayor incremento de estas respecto de las de los consorcios se explica por los altos precios que para los productos del agro y otras materias primas prevalecieron el pasado año, ya que los consorcios venden al exterior fundamentalmente manufacturas.

Durante 2010 los consorcios y grupos del programa realizaron 187 misiones de ventas al exterior frente a 176 del anterior. El país más visitado en 2010 fue Chile con 27 viajes, luego Brasil con 26 y Paraguay con 24. Los consorcios asistieron durante 2010 a 126 ferias y exposiciones en tanto que en 2009 lo habían hecho a 83. En el capítulo "Las actividades realizadas por los grupos" se dan detalles sobre estos temas.

Como se dijo al comienzo, fueron 61 los grupos existentes en el año 2010 frente a 54 en el año anterior. En la Provincia de Buenos Aires funcionaron 21 de ellos, en la de Santa Fe 15, en la Ciudad de Buenos Aires 11, en las provincias de Mendoza y San Juan 3 en cada una, en la de Córdoba 2, mientras que hubo uno en La Rioja, Chubut, Chaco, Corrientes y Tucumán. En lo que hace a los tipos de productos que los consorcios y grupos exportan, la mayor proporción correspondió a "Bienes de capital" con el 47,4% del total, seguido por "Alimentos y bebidas" con el 38,9%, "Bienes de consumo" con el 13,6%, en tanto que el 0,1% restante correspondió a "Servicios".

Durante el año se comenzó a apoyar la formación de grupos de productores con el propósito de que estos logren exportar directamente en vez de hacerlo, como sucede en muchos casos, indirectamente a través de comerciantes. De los creados en el año tres correspondieron a miel envasada en tambores ubicados con las provincias de Corrientes, Chaco y norte

de la provincia de Buenos Aires, así como uno exportador de paltas de la provincia de Tucumán.

Otras actividades relevantes del programa durante el año fueron la publicación de un libro sobre los consorcios de exportación en la Argentina, la realización de una reunión de socios de la Cámara de Comercio Argentina Brasileña con autoridades de la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank y una reunión de fin de año con todos los coordinadores de los consorcios y grupos donde, entre otros, hizo uso de la palabra el Subsecretario de Desarrollo de Economías Regionales del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, doctor Luciano Di Tella.

Los resultados logrados por los grupos

El Programa Fundación Standard Bank – Fundación Exportar continuó en 2010 creando nuevos grupos, circunstancia que sumada a la reactivación de la economía mundial dio lugar en ese año a mayores exportaciones. En el cuadro N° 1 se observa la evolución de esas ventas desde 2005.

CUADRO N° 1

EXPORTACIONES DE LOS CONSORCIOS Y GRUPOS INTEGRANTES DEL PROGRAMA AÑOS 2006/2010

Años	Exportaciones en millones de dólares	Variación respecto del año anterior en %
2006	97,6	
2007	135,8	39,1
2008	152,5	12,3
2009	152,7	0,1
2010	161,3	5,6

Fuente: Las empresas.

En el cuadro N° 2 se presentan el número de consorcios y de firmas existentes al finalizar cada año calendario desde el momento en que el programa fue puesto en marcha:

CUADRO N° 2NÚMERO DE CONSORCIOS FORMADOS CADA AÑO POR EL PROGRAMA
FUNDACIÓN EXPORTAR – FUNDACIÓN STANDARD BANK

Años	Número de consorcios	Número de firmas
1998*	3	30
1999	7	65
2000	12	123
2001	25	214
2002	29	231
2003	34	260
2004	37	288
2005	41	300
2006	49	354
2007	46	315
2008	50	337
2009	54	345
2010	61	406

* El programa se inició en septiembre de 1998.

En 2010 los consorcios y grupos del Programa superaron los efectos de la crisis económica que afectó al mundo en el año anterior de modo que el número de consorcios y grupos llegó a ser de 61, siete más que el año anterior, en tanto que las firmas que los integran llegaron a 406 frente a 345 del año 2009. En promedio el número de empresas que en 2010 formaban cada grupo fue de 6,7. Como se recordará, el número mínimo de firmas que conforme a las normas del Programa debe tener cada grupo es de 5 y el máximo de 15.

CUADRO N° 3CLASIFICACIÓN DE LOS CONSORCIOS Y GRUPOS SEGÚN PROVINCIAS EN LAS QUE ESTÁN LOCALIZADOS – AÑOS 2009 y 2010

	Número de consorcios		n millones de u\$s	
Provincias	o grupos en el año 2010		Año 2010	
Buenos Aires	20	76,9	73,6	
Ciudad de Buenos Aires	12	7,0	14,0	
Córdoba	2	0,8	0,8	
Corrientes	1	0,3	0,3	
Chaco	1	0,2	0,4	
Chubut	1	0,0	0,0	
La Rioja	1	2,3	3,0	
Mendoza	3	0,4	0,4	

Misiones	1	0,2	0,2
San Juan	3	20,0	26,0
Santa Fe	15	44,6	42,8
Tucumán	1	0,1	0,0
Total	61	152,716	161,342

Fuente: Las empresas.

En el cuadro precedente aparecen las provincias en las que funcionan consorcios o grupos de empresas del Programa Fundación Exportar – Fundación Standard Bank. La provincia en la que hubo más grupos fue la de Buenos Aires con 20, seguida por Santa Fe con 15 y por la Ciudad de Buenos Aires con 12. En el cuadro N° 4 aparecen los productos exportados por los consorcios y grupos clasificados según su tipo.

CUADRO Nº 4 CLASIFICACIÓN DE LOS PRODUCTOS EXPORTADOS POR LOS CONSORCIOS Y

GRUPOS SEGÚN EL TIPO DE QUE SE TRATE – AÑOS 2009 y 2010

The demonstrate	Exportaciones e	·· Variación en %	
Tipo de producto ···	Año 2009	Año 2010	variación en %
Alimentos y bebidas	55,8	62,8	12,5
Bienes de capital	75,6	76,4	1,1

Totales	152,7	161,3	5,6
Servicios	0,6	0,2	-66,7
Bienes de consumo	20,7	21,9	5,8

Fuente: Las empresas.

Las exportaciones que más aumentaron en términos absolutos entre 2009 y 2010 fueron las de los alimentos y bebidas que, en términos relativos, lo hicieron en un 12,5%. En cuanto a los demás sectores los valores de las ventas al exterior han ofrecido entre los dos años comprados muy pocas variaciones.

A continuación se presenta un cuadro con las exportaciones de los consorcios y grupos que participaban en el Programa al 31 de diciembre de 2010.

CUADRO N° 5

EXPORTACIONES DE TODOS LOS GRUPOS AÑOS 2006 / 2010

	Cours	En miles de dólares					
	Grupo	2006	2007	2008	2009	2010	
1	Grupo Exportador de Bienes de Capital; Equipos Médicos y Hospitalarios - Buenos Aires	426	458	413	444	513	
2	Grupo Exportador Argentino de Alimentos Naturales & Gourmet - GEAN - Buenos Aires	679	1,178	1,420	1,572	3,455	_

Grupo	2006	2007	2008	2009	2010
Grupo Exportador de Autopartes - AUTOPAR - Buenos Aires	2,735	6,584	7,067	6,874	7,899
Grupo de Fabricantes Rosarinos de Equipos Médicos - FREM - Rosario	405	190	311	44	303
Grupo Exportador de Alimentos Delicatessen - FOOD CONCEPT - Buenos Aires	749	1,250	1,563	940	1,513
Grupo Exportador de Equipamiento Alimenticio - GEEA - Rosario	2,628	2,921	2,988	1,455	6,441
Grupo Exportador de Caza, Pesca y Náutica - Buenos Aires/Córdoba	174	221	311	378	555
Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco - Córdoba	330	512	629	487	825
Grupo Exportador de Cosméticos AUSTRAL BEAUTY CARE - Buenos Aires	1,938	4,359	1,930	7,637	1,883
Grupo Exportador de Autopartes para Competición - UALÉN - Santa Fe	81	90	180	102	215
Grupo Exportador de Fabricantes de Autopartes - CEFABA - Capital Federal	146	85	161	92	128
Grupo Exportador Máquinas Agrícolas - Rosario - Santa Fe	1,199	3,443	5,268	3,072	2,476

Grupo	2006	2007	2008	2009	2010
Consorcio Exportador de Energías Renovables de la Patagonia - Chubut	565	0	0	0	0
Grupo Exportador de Juguetes Didácticos Toc Toc - Capital Federal	0	13	17	19	15
Grupo Exportador de Indumentaria y Accesorios de Niños - GEIAN - Rosario - Santa Fe	18	79	81	47	41
Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón - GEPEM - Buenos Aires	216	972	1,076	216	535
Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero - GEMC - Capital Federal	815	567	516	374	595
Grupo Exportador de Arándanos PAMPA BERRIES - Buenos Aires	132	219	138	87	210
Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario	1,457	1,789	1,585	1,259	1,257
Grupo Exportador Creatividad Audiovisual Argentina CREAAR - Capital Federal	148	114	91	543	206
Grupo Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario	1,843	1,681	2,281	1,117	2,761
Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires	147	180	482	759	582

Grupo	2006	2007	2008	2009	2010
Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal	370	408	298	462	741
Grupo Exportador Materiales de la Construcción "GEMACO" - Buenos Aires	12,908	15,509	17,640	19,510	24,411
Grupo Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal	379	545	403	326	390
Consorcio Exportador de Productos Eléctricos - CEPELEC - Buenos Aires	59	88	66	68	110
Grupo Exportador Bodegas Familiares Gourmet - Mendoza	115	132	275	343	234
Grupo Exportador de Diseño y Decoración - GEDDAR - Capital Federal	305	251	159	61	83
Grupo Exportador Argentina Olive Group AOG - La Rioja	957	5,437	2,383	2,277	2,990
Exportador de Alimentos "All Gourmet" Buenos Aires	146	159	370	231	310
Consorcio Exportador de Agroalimentos - Córdoba	35	140	236	300	0
Grupo Exportador de Eq. de Agua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Sta. Fe	107	145	99	0	75

Grupo	2006	2007	2008	2009	2010
Consorcio de Exportación Apícola del Fin del Mundo - Santa Fe	0	0	0	5	355
Grupo Desarrollador de Energías Alternativas Argentinas - Mendoza	0	0	0	0	117
Grupo Exportador Cosmética Latina - Capital Federal	334	649	274	249	127
Grupo Exportador de Servicios de Arquitectura SUPRA ARCHITECTS - Capital Federal	87	183	65	33	0
Grupo Exportador de Máquinas Herramientas FAMHE - Santa Fe	556	611	603	903	493
Grupo Exportador de la Construcción - CONCEPTO - Buenos Aires	1,021	1,308	1,539	1,345	659
Grupo Exportador de Productos Farmacéuticos - Capital Federal	61	694	1,149	1,280	6,675
Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario	537	652	694	740	591
Grupo Exportador Maquinaria Agrícola - Armstrong - Santa Fe	0	94	584	665	1,357
Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe	2,910	5,393	10,174	17,115	14,093

Grupo	2006	2007	2008	2009	2010
Grupo Exportador ARMSTRONG X MÁS - Santa Fe	209	875	2,857	5,269	4,779
Grupo Exportador de Yerba Mate y Té - Misiones	392	261	229	145	156
Consorcio Argentino Exportador de Pieles y Cueros de Chinchillas - CAEP - Mar del Plata	287	325	349	324	0
Grupo de Productores Exportadores de Miel FECOAPI - Buenos Aires	505	216	228	261	2,121
Grupo de Productores Exportadores de Miel - Chaco	89	224	139	163	362
Grupo de Productores Exportador Apícola Correntino	164	260	262	294	274
Grupo Exportador Multimedia FIBRA - Mendoza	24	29	41	62	2
Consorcio de Frigoríficos Exportadores de la Pesca - Mar del Plata	10,085	12,676	17,649	16,285	17,236
Grupo de Productores Exportadores de Palta Tucumán	85	57	2	117	0
TOTAL	97,592	135,840	152,473	152,716	161,342

Fuente: Las empresas de los grupos.

INICIO DE ACTIVIDADES DE LOS GRUPOS

1) Funciona desde septiembre 1998. 2) Funciona desde marzo 2000. 3) Funciona desde julio 2000. 4) Funciona desde junio 2001. 5) Funciona desde octubre 2001. 6) Funciona desde noviembre 2001. 7) Funciona desde noviembre 2001. 8) Funciona desde noviembre 2001. 9) Funciona desde septiembre 2002. 10) Funciona desde abril 2003. 11) Funciona desde mayo 2003. 12) Funciona desde agosto 2003. 13) Funciona desde diciembre 2003. 14) Funciona desde noviembre 2004. 15) Funciona desde marzo 2005. 16) Funciona desde abril 2005. 17) Funciona desde enero 2006. 18) Funciona desde enero 2006. 19) Funciona desde octubre 2006. 20) Funciona desde abril 2007. 21) Funciona desde septiembre 2007. 22) Funciona desde noviembre 2007. 23) Funciona desde marzo 2008. 24) Funciona desde mayo 2008. 25) Funciona desde junio 2008. 26) Funciona desde julio 2008. 27) Funciona desde agosto 2008. 28) Funciona desde agosto 2008. 29) Funciona desde noviembre 2004. 30) Funciona desde septiembre 2008. 31) Funciona desde octubre 2008. 32) Funciona desde octubre 2008. 33) Funciona desde octubre 2008. 34) Funciona desde diciembre 2008. 35) Funciona desde enero 2009. 36) Funciona desde febrero 2009. 37) Funciona desde mayo 2009. 38) Funciona desde abril 2009. 39) Funciona desde mayo 2009. 40) Funciona desde junio 2009. 41) Funciona desde julio 2009. 42) Funciona desde octubre 2009. 43) Funciona desde noviembre 2009. 44) Funciona desde diciembre 2009. 45) Funciona desde febrero 2010. 46) Funciona desde febrero 2010. 47) Funciona desde marzo 2010. 48) Funciona desde marzo 2010. 49) Funciona desde julio 2010. 50) Funciona desde julio 2010. 51) Funciona desde julio 2010. 52) Funciona desde julio 2010. 53) Funciona desde septiembre 2010. 54) Funciona desde octubre 2010. 55) Funciona desde octubre 2010; 56) Funciona desde octubre 2010; 57) Funciona desde octubre 2010. 58) Funciona desde octubre 2010. 59) Funciona desde septiembre 2010. 60) Funciona desde diciembre 2010. 61) Funciona desde diciembre 2010.



El Grupo exportador de materiales de construcción "GEMACO" - Buenos Aires se destacó por ser el que en 2010 realizó las exportaciones más elevadas así como también por ser el que participó en un mayor número de Ferias en países distintos de los de América Latina. En la fotografía, su coordinador, el CPN José Sabaliauskas.



El Grupo exportador de pasas de uva -San Juan se destacó por ser el que más incrementó sus exportaciones durante 2010. En la fotografía, su coordinador, el Lic. Roberto Gutiérrez.

Apoyos de la Fundación Exportar y de la Fundación Standard Bank a los consorcios de exportación durante el año 2010

n el transcurso de 2010 la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank apoyaron en diversas formas la creación y funcionamiento de consorcios y grupos de empresas exportadoras, trabajos que se resumen a continuación.

Las Embajadas, Consulados y Oficinas
Comerciales prestan un importante apoyo a los
consorcios y grupos de exportadores cuando
éstos lo solicitan, destacándose entre ellos
la concertación de entrevistas con posibles
compradores cada vez que viajan en misión
de ventas. En razón de que la Fundación
Exportar opera en la órbita del Ministerio de
Relaciones Exteriores, Comercio Internacional
y Culto todas sus actividades son parte del
funcionamiento del ministerio.

Fuera de lo arriba indicado la Cancillería también efectúa acciones directas a favor de los consorcios, como la asistencia financiera que prestó a la misión comercial que el **Grupo Exportador de Creatividad Audiovisual CREAAR** - Capital Federal, en su misión comercial en el *Festival Internacional de Cine de Helsinki*, y al **Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero GEMC** - Buenos Aires, al stand de la Feria MIPEL en Milán, Italia.

En el transcurso del año fueron creados los siguientes nuevos grupos:

GRUPOS APROBADOS Y PUESTOS EN MARCHA

Grupo Exportador Cosmética Latina - Buenos Aires	16-2-10
Grupo Exportador de Servicios de Arquitectura - SUPRA ARCHITECTS - Capital Federal	25-2-10
Grupo Exportador de Máquinas Herramientas - FAMHE - Santa Fe	9-3-10
Grupo Exportador de Lana Mohair - Neuquén	12-3-10
Grupo Exportador de Ovoproductos - Mendoza	
Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires	
Grupo Exportador de Productos Farmacéuticos - Buenos Aires	5-7-10
Grupo Exportador de Autopartes COEXPAR - Rosario	14-7-10
Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola - Armstrong - Santa Fe	
Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe	
Grupo Exportador ARMSTRONG X MAS - Santa Fe	10-9-10
Grupo Exportador de Yerba Mate y Té - Misiones	8-10-10
Consorcio Argentino Exportador de Pieles y Cueros de Chinchillas - CAEP - Mar del Plata	14-10-10
Grupo Exportador Multimedia - FIBRA - Mendoza	14-9-10
Grupo de Productores Exportadores de Miel - FECOAPI - Buenos Aires	26-10-10
Grupo Exportador de Productores de Miel - Chaco	26-10-10
Grupo de Productores Exportador Apícola Correntino	26-10-10
Consorcio de Frigoríficos Exportadores de la Pesca - Mar del Plata	10-12-10
Grupo de Productores Exportadores de Palta - Tucumán	14-12-10

uncionarios de las dos Fundaciones mantienen con los coordinadores de los grupos reuniones mensuales durante dos años a partir de la creación de cada uno de ellos a fin de conocer, tanto las acciones efectuadas como las programadas y discutir los problemas que pudieran haber encontrado en su accionar. En razón del alto número de grupos las reuniones son convocadas en cinco secciones separadas según productos similares. En los casos en que los coordinadores residan en el interior del país la Fundación Exportar se hace cargo del costo de los viajes a Buenos Aires.

Luego de los dos primeros años de iniciadas las actividades de cada grupo los coordinadores dejan de participar en las reuniones mensuales que se convocan en la ciudad de Buenos Aires pero la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank les solicitan un informe trimestral. Además se realiza anualmente una encuesta dirigida a las empresas de cada grupo en la que se solicita información sobre su marcha.

Dado que muchos de los grupos funcionan en provincias del interior del país en los casos en

que son varios los grupos existentes, o sea en Córdoba, Mendoza, San Juan y Santa Fe, las reuniones tienen lugar en ellas durante los meses de marzo, mayo, julio, septiembre y noviembre. A cada una de estas reuniones concurre un funcionario de la Fundación Exportar y otro de la Fundación Standard Bank para reunirse con las autoridades responsables de la promoción de las exportaciones en esos distritos y con los coordinadores de los grupos que funcionan en su territorio.

Además, funcionarios de la Fundación Exportar y de la Fundación Standard Bank viajaron durante 2010 a las ciudades de Corrientes, Tucumán, Mar del Plata y Misiones para reunirse con autoridades locales, empresarios o para poner en marcha nuevos grupos. Las reuniones de consorcios o grupos que funcionan en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y en la provincia de Buenos Aires se realizan en las instalaciones de la Fundación Standard Bank con la asistencia conjunta de todos los coordinadores de ambos distritos y de las autoridades de ambos distritos. Se hace así en razón de que casi todos los grupos están compuestos por empresas instaladas

tanto en uno como en otro territorio. En el año 2010 estas reuniones tuvieron lugar durante los meses de marzo, mayo, julio, septiembre y noviembre.

En varias oportunidades funcionarios de ambas Fundaciones realizaron reuniones, no sólo con el coordinador de un grupo, sino también con todas las empresas que lo formaban a efectos de evaluar, conjuntamente, la marcha de los trabajos. En 2010 hubo reuniones con siete grupos.

En el curso de 2010 la Fundación Exportar montó un showroom en Curitiba, Brasil al que asistieron coordinadores y empresas de los grupos exportadores de productos eléctricos. La Fundación Exportar tomó a su cargo el costo de pasajes y estadía de los coordinadores.

La Dirección de Actividades Creativas y de Comercio Exterior del Gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires firmó en 2010 un convenio con la Fundación Standard Bank a efectos de que ésta colaborara en las tareas administrativas que demandó el otorgamiento de subsidios por parte del gobierno de la Ciudad a empresas radicadas en su territorio y que forman parte del programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank. Esta tarea consistió en recibir y revisar la documentación que respaldaba cada pedido de subsidio para enviarla, luego, a la Dirección de Actividades Creativas y de Comercio Exterior a fin de que ésta considerara el otorgamiento de lo solicitado. Además la Fundación Standard Bank efectuó los pagos de los subsidios con fondos del Gobierno de la Ciudad y siguiendo sus instrucciones.



En la fotografía aparecen el Sr. Néstor Dos Santos del Consulado Argentino en San Pablo; el Sr. Roberto Wolffelt, coordinador del Consorcio Exportador de Productos Eléctricos - CEPELEC - Buenos Aires; la Lic. Carla Monrabal, coordinadora del Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón GEPEM - Buenos Aires; el Ing. Oscar Alexandro de la Fundación Exportar, y el Lic. Marcelo Wiñazky, coordinador del Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Capital Federal.

Apoyos de provincias y Ciudad de Buenos Aires a los consorcios de exportación

APOYOS DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES

n 2009 las empresas radicadas en la Ciudad integrantes de consorcios realizaron, con el apoyo del **Gobierno de la Ciudad**, nueve misiones de ventas al exterior pasando durante 2010 a veintiséis. En lo que hace a ferias y exposiciones en 2009 los empresarios de los consorcios asistieron a cuatro, alcanzando en 2010 a siete. Además son apoyadas actividades de promoción comercial como certificaciones de procesos productivos, mejoras de sistemas de gestión y de imagen de la empresa.

En el programa desarrollado durante 2010 se mantuvieron las normas existentes el año anterior que establecían un límite de apoyo de \$10.000 por firma y de \$50.000 por consorcio. En cambio varió el presupuesto que pasó de \$150.000 en el año 2009 a \$230.000 en 2010.

Los requisitos para recibir el apoyo establecidos por la Dirección General de Comercio Exterior del Gobierno de la Ciudad son que el grupo de empresas exportadoras sea parte del programa del "Instituto para el Desarrollo de Consorcios de Exportación", estar conformados como mínimo por 5 empresas y tener una antigüedad como grupo de más de 6 meses. Además las empresas deben ser PyMEs dedicadas a la producción de manufacturas o servicios y tener domicilio legal y productivo en la Ciudad de Buenos Aires.

Los consorcios o grupos que recibieron durante el año 2010 apoyos por parte del **Gobierno de la Ciudad** fueron los siguientes: Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador de Diseño y Decoración GEDDAR - Capital Federal

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica -**GEME - Buenos Aires**

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Fabricantes de Autopartes - CEFABA - Capital Federal

Grupo Exportador Juquetes Didácticos - TOC TOC - Buenos Aires

Conjunto Argentino Exportador - CAEX -**Buenos Aires**

Grupo exportador de alimentos delicatessen FOOD CONCEPT - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo argentina industrial eléctrica exportadores ARIEX - Buenos Aires Grupo industrial argentino de productos eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador Creatividad Audiovisual Argentina - CREAAR - Capital Federal

APOYOS DE LA PROVINCIA DE **BUENOS AIRES**

Al Grupo exportador de manufacturas de **Cueros - Buenos Aires**

Para asistir a la Ronda de Negocios en el CINICE, Congreso Internacional de Comercio Exterior.

Al Consorcio de herrajes DISTRITO INDUSTRIAL PATAGONIA - San Martín -**Buenos Aires**

Subsidio para folletería y catálogos.

APOYOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Al Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario

Para un stand en la feria Ricobol de Bolivia. Para ronda de negocios en la feria Expoparaguay - Paraguay. A una empresa para stand en la feria

Tecnofidta y para puesto de trabajo en la feria FIHAV y para la misión comercial Uruguay 2010.

Al Grupo de Fabricantes Rosarinos de Equipos Médicos - FREM - Santa Fe

Para participación en las ferias EXPOMECAL de Buenos Aires, FIME de Miami y HOPITALAR del Brasil.

Al Grupo Exportador de Equipamiento Alimenticio - GEEA - Santa Fe

Para asistencia a la feria Expocruz en Bolivia. A una empresa para asistencia a la feria FHAV en Cuba.

Al Consorcio exportador de carrocerías y accesorios metalmecánicos GECSEAM -Rosario

Para la participación en una misión inversa con asistencia de compradores de Paraguay, Bolivia y Uruguay.

Para la asistencia de una empresa a la feria Santa Fe Expone y a otra para la Feria Expoparaguay.

Al Grupo exportador de equipos de aqua potable, saneamiento, accesorios y energías alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe

Para la asistencia a ferias en Uruguay y Paraguay.

Al Grupo Exportador de Máguinas Herramientas - FAMHE - Santa Fe

Subsidio para participación en las rondas de negocios de la feria Expoparaguay.

Al Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

Al Grupo para su participación en las ferias Santa Cruz y Santa Fe Expone y en Agroshow Room de Las Pareias.

A una empresa para su participación en la Feria Agrishow en Brasil, otra en la feria Agrodinámica en Paraguay y otro en la feria Nampo Harvest Day en Sudáfrica.

Al Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR Rosario

Al stand de la feria Automechanika de Buenos Aires. A una empresa para la feria Mercopar del Brasil y a otra para la feria Automechanika en Alemania.

Al Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola -PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe Al Grupo para participar en el Agroshow Room de Las Parejas y en la feria Santa Fe Expone en Montevideo, Uruguay.

A cuatro empresas para la misión comercial a Australia y Nueva Zelanda junto con la provincia de Córdoba y PROARGENTINA. A cuatro empresas para la feria Expo Santa Rita en Paraguay.

A tres empresas para la feria Nampo Harvest Dav en Sudáfrica.

A cuatro empresas para la feria Agrodinámica en Paraguay.

A una empresa que participó en las ferias Expo Directo Cotrijal, Brasil además de Expointer y Expoprado del Uruguay.

Al Grupo Exportador Armstrong - X MAS -Santa Fe

A dos empresas para participar en el Agroshow Room de Las Parejas.

A tres empresas en la feria Santa Fe Expone en Montevideo, Uruguay.

APOYOS DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA AGENCIA PRO CÓRDOBA

Al Grupo exportador de ferretería industrial UNESA - San Francisco - Córdoba

Para una misión comercial a Colombia y

asistencia a la Feria Expo-Cruz, Bolivia.

Al Grupo Exportador de Agroalimentos -Córdoba

A tres empresas para misiones de ventas

APOYOS DE LA PROVINCIA DE MENDOZA - FUNDACIÓN PRO MENDOZA

Al Grupo Exportador Multimedia - FIBRA Mendoza

A una empresa para una misión comercial a Chile v Brasil.

Al Grupo Exportador Bodegas Familiares Gourmet - Mendoza

A una empresa para una misión comercial a Colombia y Perú, para el stand en la feria MIAMI INTERNATIONAL WINE FAIR de Miami. EE.UU., para una degustación de vinos en Los Ángeles, EE.UU., para una misión técnica al Napa Valley, para el envío de muestras comerciales al exterior, para rediseño de la página web y la reimpresión de folletos.

APOYOS DE LA PROVINCIA DE SAN JUAN

Al Grupo exportador de fruta fresca SJFRUITS - San Juan

A una empresa para que asista a la Ronda Internacional de Negocios de Alimentos y Bebidas en San Juan.

A dos empresas para que asistan a Conferencia sobre Factura Electrónica de Exportación en San Juan.

A dos empresas para que asistan a la Ronda Internacional de Negocios con Compradores de Taipei en San Juan.

A dos empresas para que asistan al Seminario Claves para la Exportación de Pasas de Uva en San Juan.

A una empresa para que asista a la Segunda Ronda Internacional de Compradores de Frutas Frescas y Hortalizas en San Juan.

Al Grupo Exportador Orgánico - CONEXPORT - San Juan

A una empresa para que asista a la Conferencia sobre Factura Electrónica de Exportación en San Juan.

Al Grupo exportador de pasas de uva "ARGENDRIED" - San Juan

A una empresa para que asista a la Ronda Internacional de Negocios de Alimentos y Bebidas en San Juan.

A una empresa para que asista a la Conferencia sobre Factura Electrónica de Exportación en San Juan.

A Grupo exportador de pasas de uva San Juan

A una empresa para que asista a la Ronda Internacional de Negocios de Alimentos y Bebidas en San Juan.

A dos empresas para que asistan a la Conferencia sobre Factura Electrónica de Exportación en San Juan.

A dos empresas para que asistan a la Ronda Internacional de Negocios con Compradores de Taipei en San Juan.

A una empresa para que asista al Seminario de Sensibilización Programa de apoyo a la Inserción Comercial Internacional de las PyMEs argentinas en San Juan.

A una empresa para que asista al Seminario de Oportunidades Agroindustriales en China, Brasil, Estados Unidos y Europa en San Juan. A dos empresas para que asistan al Seminario Claves para la Exportación de Pasas de Uva en San Juan.

Apoyos recibidos por los consorcios por parte de otras entidades durante el año 2010

inisterio de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos Al Grupo Exportador de Alimentos Naturales y GourAmet - GEAN, Buenos Aires, para su stand en la feria SIAL, París, Francia, y en Fancy Food, San Francisco, EE.UU. Al Grupo Olive Group - AOG - La Rioja para su stand en la feria Fancy Food, Nueva York, y en San Francisco, EE.UU.

Ministerio de Turismo - Improtur

Al Grupo Exportador de Alimentos Food Concept apoyo financiero para stand, viaje y estadía en la feria SIAL, París, Francia.

Agencia FONTAR

Al Grupo Exportador de Maguinaria Agrícola de Armstrong, Santa Fe, para innovación por desarrollo de una máquina segadora.

Pro-Argentina - Ministerio de Economía y Producción de la Nación

Al Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero para su participación en la misión inversa con compradores de Bolivia, Canadá, Colombia, EE.UU, Italia y Venezuela.

Municipalidad de Vicente López, Prov. de **Buenos Aires**

Al Conjunto Argentino Exportador - CAEX -Buenos Aires, para su participación en la misión inversa con compradores de Perú, Venezuela, Ecuador y Bolivia.

Cámara de Manufactura de Cuero - CIMA Industrial, Buenos Aires

Al Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero GEMC - Capital Federal, para su participación en el stand en "CEMCA 66 Exposición de la Moda y Manufactura de Cuero".

Cámara Argentina de Fabricantes y Exportadores de Jugo de Uva Concentrado

Al Grupo Exportador Orgánico de San Juan -CONEXPORT - para el viaje de su coordinador a Dallas, EE.UU., a la reunión anual de la JPA, Asociación Jugueros Americanos.

Apoyos de la Municipalidad de la ciudad de Rosario

Al Grupo exportador de alimentos envasados "DEL PARANÁ" - Rosario, para un stand en la Feria SIAL MERCOSUR.

Al Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Santa Fe - para la página web y folletería.



Las actividades realizadas por los grupos

urante 2010 los grupos de empresas exportadoras participantes en el Programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank realizaron diversas actividades tendientes al logro de sus objetivos. En esta parte del informe se presentan dos cuadros en los que se resumen las acciones de naturaleza más importante, pues las llevadas a cabo son de tipo tan variado que sería larga sólo su enumeración.

VIAJES DE VENTAS AL EXTERIOR

El más importante de los trabajos hechos en 2010 por los grupos consistió en la realización de viajes de ventas al exterior. Si bien hoy día existen efectivos medios de comunicación en tiempo real y a bajo costo, estas facilidades no han reemplazado el papel definitivo que para el comercio internacional tiene el contacto personal entre las partes.

En el cuadro N° 6 aparecen 187 visitas a países realizadas por los grupos en ese año (en 2009 fueron 176) en las que, en oportunidades participaron todas las empresas

que lo integran, en otros algunas de ellas y a veces sólo el coordinador. En no pocos casos también sucedió que algunos de los viajeros presentaron en el exterior las ofertas de firmas ausentes. Para la preparación de casi todos los viajes las Embajadas, Consulados y Oficinas Comerciales argentinas desempeñaron un importante papel al acordar las citas con posibles compradores. Esta tarea ha sido clave para el éxito de cada viaje, pues de la correcta selección de las empresas a visitar y de la ayuda logística prestada para que las mismas tengan lugar insumiendo el tiempo más breve posible dependió, en buena medida, el éxito de cada una de ellas.

El área más visitada en 2010 fue América Latina con 147 viajes frente a 121 en 2009. En 2010 se hicieron 12 viajes de ventas a distintos países de Europa mientras que 2009 alcanzaron a 29.

En 2010 el país más visitado fue Chile con 27 viajes, seguido por Brasil con 26 y por Paraguay con 24. En ese año 2010 fueron visitados 28 países distintos de América Latina frente a 55 durante el pasado año.

FERIAS Y EXPOSICIONES

Otro accionar efectivo para quienes procuran vender al exterior resulta de asistir a ferias y exposiciones. Las más útiles son las dedicadas a distintas especialidades de la producción pues en ellas se reúnen compradores y vendedores, no sólo del país sede sino también de otros muchos.

Sirven además para que las empresas puedan comparar sus productos con los que ofrece la competencia tanto en precio como en calidad, presentación, tecnología y servicios complementarios. Por otra parte es normal que también asistan a ellas los fabricantes de equipos y maquinarias de uso en el sector, lo que da a los asistentes la oportunidad de conocer las últimas tecnologías. Algunas empresas exponen sus productos en un stand, lo que facilita las operaciones de ventas, pero cuando se trata de firmas que son nuevas en la actividad exportadora puede ser preferible que el empresario quede en libertad de recorrer los diferentes pabellones maximizando así los conocimientos y contactos, sin estar obligado a permanecer en el stand.

En muchos casos las empresas del grupo exponen juntas, lo que permite ofrecer una gama más amplia de productos fuera de reducir el costo de la presentación. La Fundación Exportar subsidia parte del costo del alquiler del stand y de su decoración siempre que se trate de ferias o exposiciones incluidas en su programa oficial. También es frecuente que las empresas usen la oportunidad de su presencia en el país para visitar clientes existentes o posibles.

Tal como se ve en el cuadro N° 7 en 2010 los grupos asistieron a 126 ferias en tanto que en el año anterior lo habían hecho a 83. Para 2010 los grupos asistieron a 84 ferias en América Latina frente a 58 en el año anterior, con lo que se percibe una leve tendencia a prestar más atención al resto del mundo.

CUADRO N° 6

MISIONES DE VENTAS AL EXTERIOR SEGÚN GRUPOS Y PAÍSES VISITADOS

Se entiende por Misión de Venta al exterior aquella realizada por todos o parte de los miembros del Grupo por solo uno o por el Coordinador. No se incluyen viajes para venta de producto o servicio ajeno al propósito del Grupo. Entre paréntesis se indica cantidad de misiones con igual destino.

VISITAS DE VENTAS A PAÍSES DE AMÉRICA LATINA

BOLIVIA

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario, Santa Fe

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario (2)

Grupo Exportador de Alimentos - ALL GOURMET Buenos Aires

Consorcio Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo Exportador de Indumentaria de Niños - GEIAN - Santa Fe

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Consorcio Exportador de Productos Eléctricos CEPELEC - Buenos Aires

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario, Santa Fe (2)

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador Armstrong - X MAS - Santa Fe (2)

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

BRASIL

Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón - GEPEM - Buenos Aires (12)

Grupo Exportador de Equipamiento Alimenticio - GEEA - Rosario, Santa Fe

Grupo exportador argentino de alimentos naturales & gourmet - GEAN - Buenos Aires

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Fabricantes de Autopartes - CEFABA - Capital Federal

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Grupo Exportador de Máquinas para la Industria Aceitera - PRISMA - Santa Fe

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario (3)

Consorcio Cooperación Ventilación, Pulverización y Recolección de Polvo - EPS - Buenos Aires

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Consorcio Exportador de Libros - EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

CHILE

Grupo Exportador de Bienes de Capital; Equipos Médicos y Hospitalarios - Buenos Aires

Consorcio Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires (2)

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador de Equipamiento Alimenticio - GEEA - Rosario, Santa Fe

Conjunto Argentino Exportador - CAEX - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Consorcio Exportador de Fabricantes de Autopartes - CEFABA - Capital Federal

Consorcio Exportador de Productos Eléctricos CEPELEC - Buenos Aires

Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón - GEPEM - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador de Diseño y Decoración - GEDDAR - Capital Federal

Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero - Buenos Aires

Grupo Exportador de Equipos de Agua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario, Santa Fe (2)

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Buenos Aires

Grupo Exportador de Diseño FIBRA GROUP - Mendoza

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco - Córdoba (3)

Grupo Exportador Caza, Pesca y Náutica - Buenos Aires / Córdoba

Grupo Exportador de Alimentos Delicatessen FOOD CONCEPT - Buenos Aires

COLOMBIA

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Buenos Aires

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco - Córdoba

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador de Máquinas Herramientas - FAMHE - Santa Fe

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario, Santa Fe

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Consorcio Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

COSTA RICA

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

EL SALVADOR

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

ECUADOR

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Productos Eléctricos CEPELEC - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

GUATEMALA

Grupo Exportador de Diseño y Decoración - GEDDAR - Capital Federal

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador de Indumentaria de Niños - GEIAN - Santa Fe

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo Exportador Caza, Pesca y Náutica - Buenos Aires / Córdoba

MÉXICO

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador de Indumentaria de Niños - GEIAN - Santa Fe

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

Consorcio Cooperación Ventilación, Pulverización y Recolección de Polvo - EPS - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

NICARAGUA

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

PANAMÁ

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Grupo Exportador de Diseño y Decoración - GEDDAR- Capital Federal

PARAGUAY

Grupo Exportador de Indumentaria de Niños - GEIAN - Santa Fe

Consorcio Cooperación Ventilación, Pulverización y Recolección de Polvo - EPS - Buenos Aires

Grupo Exportador de Equipamiento Alimenticio - GEEA - Rosario, Santa Fe

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario, Santa Fe (4)

Grupo Exportador de Tapicería y Decoración - DECOEXPORT - Buenos Aires

Consorcio Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires (2)

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo Exportador Cosmética Latina - Capital Federal

Conjunto Argentino Exportador - CAEX - Buenos Aires

Grupo Exportador de Equipos de Aqua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe (3)

Grupo Exportador Maguinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco - Córdoba

Grupo Exportador Caza, Pesca y Náutica - Buenos Aires / Córdoba

Consorcio Exportador de Productos Eléctricos CEPELEC - Buenos Aires

PERÚ

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Consorcio Exportador de Productos Eléctricos CEPELEC - Buenos Aires

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Buenos Aires

Grupo Exportador Juguetes Didácticos - TOC TOC - Buenos Aires (2)

Conjunto Argentino Exportador - CAEX - Buenos Aires

Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero - Buenos Aires

Consorcio Cooperación Ventilación, Pulverización y Recolección de Polvo - EPS - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola - PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario, Santa Fe

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador Bodegas Familiares Gourmet - Mendoza

PUERTO RICC

Consorcio Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

REPÚBLICA DOMINICANA

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador de Diseño y Decoración - GEDDAR - Capital Federal

URUGUAY

Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco - Córdoba

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

Grupo Exportador Cosmética Latina - Capital Federal

Consorcio Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires (3)

Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón GEPEM - Buenos Aires

Grupo Exportador de Máquinas para la Industria Aceitera - PRISMA - Santa Fe

Consorcio Exportador de Fabricantes de Autopartes - CEFABA - Capital Federal

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Grupo Exportador Caza, Pesca y Náutica - Buenos Aires / Córdoba

Consorcio Exportador de Productos Eléctricos CEPELEC - Buenos Aires

Grupo Exportador de Equipos de Agua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario, Santa Fe

VENEZUELA

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

VISITAS DE VENTAS A EE.UU. Y CANADÁ

CANADÁ

Grupo Exportador Argentina Olive Group - AOG - La Rioja

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

EE.UU.

Grupo exportador argentino de alimentos naturales & gourmet - GEAN - Buenos Aires

Grupo Exportador Argentina Olive Group - AOG - La Rioja

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

Consorcio Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

Grupo Exportador Orgánico CONEXPORT - San Juan

VISITAS DE VENTAS A EUROPA

ALEMANIA

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

ESPAÑA

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

FINLANDIA

Grupo Exportador Creatividad Audiovisual Argentina CREAAR - Capital Federal

FRANCIA

Consorcio Exportador de Libros EDITORES DEL PLATA - Capital Federal

ITALIA

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

REINO UNIDO

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

RUSIA

Grupo Exportador de Máquinas para la Industria Aceitera - PRISMA - Santa Fe

Grupo Exportador Materiales de la Construcción - GEMACO - Buenos Aires

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola - PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe

UCRANIA

Grupo Exportador de Máquinas para la Industria Aceitera - PRISMA - Santa Fe

VISITAS DE VENTAS A ASIA

.....

CHINA

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario, Santa Fe

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

ISRAEL

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

JAPÓN

Grupo Exportador Orgánico - CONEXPORT - San Juan

VISITAS DE VENTAS A ÁFRICA Y OCEANÍA

AUSTRALIA

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Buenos Aires

SUDÁFRICA

Grupo Exportador de Diseño y Decoración - GEDDAR - Capital Federal



El Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE de Buenos Aires se destacó por ser el que más viajes de ventas realizó al exterior en 2010. En la fotografía, su coordinador, Lic. Marcelo Wiñazky.



El Grupo exportador de alimentos "All Gourmet" de Buenos Aires se destacó por ser el que más viajes de ventas realizó al exterior a países distintos de los de América Latina en 2010. En la fotografía, su coordinadora, Lic. Cintia Solá Alsina.

CUADRO Nº 7

FERIAS O EXPOSICIONES A LAS QUE LOS GRUPOS HAN ASISTIDO SEGÚN PAÍSES

Se incluyen Ferias y Exposiciones a las que asistieron todos o parte de los miembros del Grupo, una empresa o el Coordinador. No se incluyen Ferias de Productos o Servicios ajenas al propósito del Grupo ni las realizadas en territorio de la República Argentina a menos que hayan asistido compradores del exterior.

AMÉRICA DEL SUR

ARGENTINA

Feria del Juguete Costa Salguero - Buenos Aires

Grupo Exportador de Juguetes Didácticos - TOC TOC - Capital Federal

Expoaicacyp 2010 Costa Salguero - Buenos Aires

Grupo Exportador de Caza; Pesca y Náutica - Buenos Aires / Córdoba

Cemca 65 - Buenos Aires

Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero GEMC - Capital Federal

Mabyn - Buenos Aires

Grupo Exportador de Indumentaria y Accesorios de Niños - GEIAN - Rosario - Santa Fe

Feria Internacional del Libro - Buenos Aires

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

Sial Mercosur - Buenos Aires

Consorcio de Exportación Apícola del Fin del Mundo - Santa Fe

Sial Mercosur - Buenos Aires

Grupo Exportador de Alimentos Delicatessen FOOD CONCEPT - Buenos Aires

Sial Mercosur - Buenos Aires

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Sial Mercosur - Buenos Aires

Grupo Exportador Argentino de Alimentos Naturales & Gourmet - GEAN - Buenos Aires

Sial Mercosur - Buenos Aires

Grupo Exportador de Alimentos Envasados - DEL PARANÁ - Rosario

Fitma - Buenos Aires

Grupo Desarrollador de Energías Alternativas Argentinas - Mendoza

Cler - Buenos Aires

Grupo Argentina Industrial Eléctrica Exportadora ARIEX - Buenos Aires

ExpoMueble - Buenos Aires

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

ExpoMueble - Buenos Aires

Grupo Exportador de Telas de Tapicería y Decoración - DECOEXPORT - Buenos Aires

Casa FOA - Buenos Aires

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

Casa FOA - Buenos Aires

Grupo Exportador de Telas de Tapicería y Decoración - DECOEXPORT - Buenos Aires

JCI - Buenos Aires

Grupo Exportador de Eq. de Aqua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe

JCI - Buenos Aires

Grupo Exportador de Indumentaria y Accesorios de Niños - GEIAN - Rosario - Santa Fe

ExpoFranquicias - Buenos Aires

Grupo Exportador de Indumentaria y Accesorios de Niños - GEIAN - Rosario - Santa Fe

Batimat - Buenos Aires

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Expovivienda - Buenos Aires

Consorcio de Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

Hotelga - Buenos Aires

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Hotelga - Buenos Aires

Grupo Exportador de Telas de Tapicería y Decoración - DECOEXPORT - Buenos Aires

Hotelga - Buenos Aires

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

Expomédica - Buenos Aires

Grupo de Fabricantes Rosarinos de Equipos Médicos - FREM - Rosario

D y D - Buenos Aires

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

ETIF - Buenos Aires

Grupo Exportador de Productos Farmacéuticos - Capital Federal

Argentina Cosmesur - Buenos Aires

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Cafira - Buenos Aires

Grupo Exportador de Telas de Tapicería y Decoración - DECOEXPORT - Buenos Aires

Automecánica - Buenos Aires

Grupo Exportador de Autopartes - AUTOPAR - Buenos Aires

Automecánica - Buenos Aires

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

EPSAM - San Martín, Buenos Aires

Consorcio de Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

Expoagro - Baradero, Buenos Aires

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

Cadenas 2010 - Rosario, Santa Fe

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario

Expoagro - Armstrong, Santa Fe

Grupo Exportador Máquinas Agrícolas - Rosario - Santa Fe

Expoagro - Armstrong, Santa Fe

Grupo Exportador ARMSTRONG X MÁS - Santa Fe

AgroActiva - Armstrong, Santa Fe

Grupo Exportador Máquinas Agrícolas - Rosario - Santa Fe

AgroActiva - Armstrong, Santa Fe

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

AgroActiva - Armstrong, Santa Fe

Grupo Exportador ARMSTRONG X MÁS - Santa Fe

AgroShowroom 2010 - Armstrong, Santa Fe

Grupo Exportador Maguinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

AgroShowroom 2010 - Armstrong, Santa Fe

Grupo Exportador ARMSTRONG X MÁS - Santa Fe

Fecol 10 - Esperanza, Santa Fe

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

ExpoMinera - San Juan

Conjunto Argentino Exportador - CAEX - Buenos Aires

Feria Productiva 2010 - Marcos Juárez, Córdoba

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

BRASIL

ExpoLuz 2010 - San Pablo

Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón GEPEM - Buenos Aires

Hospitalar - San Pablo

Grupo de Fabricantes Rosarinos de Equipos Médicos - FREM - Rosario

Revestir - San Pablo

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

The International Trade - Bello Horizonte

Grupo Exportador Multimedia FIBRA - Mendoza

MercoSuper - Curitiba

Grupo Exportador Argentino de Alimentos Naturales & Gourmet - GEAN - Buenos Aires

Showrrom Productos Eléctricos - Curitiba

Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón GEPEM - Buenos Aires

Mercopar - Caxias

Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón GEPEM - Buenos Aires

Mercopar - Caxias

Grupo Exportador de Autopartes - AUTOPAR - Buenos Aires

Automecánica - Caxias

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

CHILE

Feria Internacional del Libro - Santiago

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

Espacio Riesco - Santiago

Consorcio de Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

ExpoAtacama - Atacama

Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco - Córdoba

PERÚ

Fenafor - Lima

Consorcio de Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

.....

COLOMBIA

Alimentec - Bogotá

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Capital Federal

Feria Internacional del Libro - Bogotá

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

Colombia Moda - Medellín

Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero GEMC - Capital Federal

BOLIVIA

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco - Córdoba

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola - PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador Cosmética Latina - Capital Federal

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador ARMSTRONG X MÁS - Santa Fe

Expocruz - Santa Cruz de la Sierra

Consorcio de Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

Feicobol - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario

Exposur - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

Feria de la Mujer - Santa Cruz de la Sierra

Grupo Exportador Cosmética Latina - Capital Federal

Feria del Libro - La Paz

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

ExpoSur - Tarija

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario

ExpoBeni - Trinidad Beni

Grupo Exportador ARMSTRONG X MÁS - Santa Fe

PARAGUAY

ExpoRueda - Asunción

Grupo Exportador de Máquinas Herramientas - FAMHE - Santa Fe

ExpoParaguay - Asunción

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario

ExpoParaguay - Asunción

Grupo Exportador de Eq. de Aqua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe

.....

ExpoParaguay - Asunción

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario

URUGUAY

Santa Fe expone en Uruguay - Montevideo

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

Santa Fe expone en Uruguay - Montevideo

Grupo Exportador de Eq. de Agua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe

.....

Latu - El Prado - Mercedes

Grupo Exportador Máquinas Agrícolas - Rosario - Santa Fe

CENTROAMÉRICA Y CARIBE

PUERTO RICO

Caribbean Hardware & Construction Trade Show - San Juan

Consorcio de Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

AMÉRICA DEL NORTE

EE.UU.

Specialty Foods - New York

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Fancy Food - New York

Grupo Exportador Argentina Olive Group - AOG - La Rioja

Fancy Food - New York

Grupo Exportador Argentino de Alimentos Naturales & Gourmet - GEAN - Buenos Aires

ICFF - New York

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

IEEE - New Orleans

Conjunto Argentino Exportador - CAEX - Buenos Aires

Coverings - Orlando

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Fancy Food - San Francisco

Grupo Exportador Argentino de Alimentos Naturales & Gourmet - GEAN - Buenos Aires

Fancy Food - Chicago

Grupo Exportador Argentina Olive Group - AOG - La Rioja

Cosmoprof - Las Vegas

Grupo Exportador de Cosméticos Austral Beauty Care Group - Buenos Aires

MÉXICO

Feria Internacional del Libro - Guadalajara

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

EUROPA

ALEMANIA

Jugamas - Nuremberg

Grupo Exportador de Juguetes Didácticos - TOC TOC - Capital Federal

Fruit Logistic - Berlín

Grupo Exportador de Alimentos Envasados - DEL PARANÁ - Rosario

Medica 2010 - Dusseldorf

Grupo bienes de capital equipos médicos y hospitalarios - Buenos Aires

Bienal Eléctrica - Hannover

Conjunto Argentino Exportador - CAEX - Buenos Aires

Feria Internacional del Libro - Frankfurt

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

Automechanika - Frankfurt

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR - Rosario

Automechanika - Frankfurt

Grupo Exportador de Autopartes - AUTOPAR - Buenos Aires

ESPAÑA

Feria del Libro - Madrid

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

Feria Europea de PV (fotovoltaica) - Valencia

Grupo Desarrollador de Energías Alternativas Argentinas - Mendoza

Alimentaria - Barcelona

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

FRANCIA

Sial - Parí

Grupo Exportador de Alimentos Delicatessen - FOOD CONCEPT - Buenos Aires

Sial - París

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Sial - París

Consorcio de Exportación Apícola del Fin del Mundo - Santa Fe

Sial - París

Grupo Exportador Argentino de Alimentos Naturales & Gourmet - GEAN - Buenos Aires

ITALIA

Cosmoprof - Bologna

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Mipel The Bag Show - Milán

Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero GEMC - Capital Federal

FINLANDIA

Film Point 2010 - Helsinki

Grupo Exportador Creatividad Audiovisual Argentina CREAAR - Capital Federal

LITUANIA

Resta 2010 - Vilnius

Grupo Exportador Materiales de la Construcción GEMACO - Buenos Aires

REINO UNIDO

London Wine - Londres

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Specialty Foods - Londres

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

ORIENTE Y EURASIA

.....

EMIRATOS ÁRABES

Gulf Food - Dubai

Consorcio de Exportación Apícola del Fin del Mundo - Santa Fe

Beauty Export - Dubai

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

JORDANIA

New Zir

Grupo Argentina Industrial Eléctrica Exportadora ARIEX - Buenos Aires

CHINA

Vinexpo - Hong Kong

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

RUSIA

Mosbuild - Moscú

Grupo Exportador Materiales de la Construcción GEMACO - Buenos Aires

Golden Autumn - Moscú

Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola - PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe

.....

UCRANIA

Kievbuild - Kiev

Grupo Exportador Materiales de la Construcción GEMACO - Buenos Aires

Inter Bud Expo - Kiev

Grupo Exportador Materiales de la Construcción GEMACO - Buenos Aires

TURQUÍA

Beauty Eurasia - Istambul

Grupo Exportador de Cosméticos Austral Beauty Care Group - Buenos Aires

ÁFRICA

SUDÁFRICA

Nampo - Bothaville

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

Nampo - Bothaville

Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola - PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe



El Grupo Exportador Maquinarias Agrícolas Armstrong - Santa Fe se destacó por ser el que asistió a más Ferias en el año 2010. En la fotografía, su coordinador, el Lic. Adrián Tittarelli.

El accionar de las provincias en favor de los consorcios de exportación

I 12 de mayo tuvo lugar en el auditorio de la Fundación Standard Bank una reunión organizada por esta entidad y la Fundación Exportar destinada a que funcionarios del área de comercio exterior de las provincias y de la **Ciudad de Buenos Aires** expusieran sus planes y experiencias en materia de asociatividad empresaria para la exportación. Un segundo propósito fue que coordinadores del Programa de dichas Fundaciones comentaran la eficacia de las ayudas recibidas.

Son muy importantes los apoyos a la asociatividad que prestan la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank, pero para el exitoso desarrollo de las actividades de los consorcios de exportación enseña la experiencia internacional que les cabe un importante papel a desempeñar a las provincias o regiones de cada país. Esta ha sido la razón por la que Italia, España, Francia y Suecia resolvieran que el modo más eficiente de ayudar a los consorcios pasara por delegar su administración a niveles regionales o locales.

Durante la reunión en un panel hicieron uso de la palabra funcionarios de aquellas provincias que ya están prestando ayuda a los consorcios existentes en su territorio. Fueron estos el Lic. Enrique Avogradro, Director General de Comercio Exterior e Industrias Creativas del Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires; el Sr. Omar Seoane, Vicepresidente de la Agencia ProCórdoba; el Sr. Osvaldo Audagna, Secretario de Servicios de Apoyo al Desarrollo del Ministerio de la Producción del Gobierno de la Provincia de Santa Fe, y el Lic. Fernando Urdaniz, Coordinador de la Fundación ProMendoza.

Fuera del panel la Cdra. Sandra Barceló Obrador, Secretaria de Industria, Comercio y Servicios de San Juan, comentó que a las empresas de los grupos que actualmente allí operan la provincia les subsidia el 100% del costo del stand y el 50% del importe de viajes y estadías. Los apoyos no son sólo para los consorcios, sino también para todas las demás empresas de la provincia.

Luego hicieron uso de la palabra funcionarios de varias provincias quienes explicaron las actividades que en materia de apoyo a firmas exportadoras están llevando a cabo. Ellos fueron el Sr. Ramón Pérez Mendoza, Director General de **Relaciones Internacionales** de Entre Ríos: el Lic. Fernando Martorell. Coordinador del Instituto de Desarrollo Productivo de Tucumán: el Lic. Luis Quijano. Subsecretario de **Comercio e Integración de** La Rioja; el Ing. Pablo Marteleur, Coordinador del **Departamento de Comercio Exterior** de Santiago del Estero; el Dr. Jorge Sosa, Director de Comercio Exterior de Catamarca: el Sr. Mauricio Colombo, de Corrientes Exporta: la Lic. María Marta Oría. Directora General de Comercio Exterior de Misiones; la Cdra. María Inés Tur. Directora de **Desarrollo** de Exportaciones de Neuguén; el Sr. Pablo Barbeito, Jefe del **Programa de Comercio** Exterior de San Luis, y la Lic. Paola Knoop, Directora Provincial de Comercio de Santa Cruz.

Los funcionarios provinciales destacaron la necesidad de alentar la formación de consorcios y describieron las medidas que llevan adelante con ese propósito, las que van desde subsidios directos para las empresas

que los integran, hasta aportes para atender el costo de pasajes aéreos y estadías, así como para la instalación de stands en las ferias y exposiciones internacionales. También señalaron los esfuerzos que se están realizando en varias provincias para diversificar sus exportaciones a través del asociativismo.

Un segundo panel estuvo integrado por el Arg. Norberto Clacheo, coordinador del grupo Exportador de Manufacturas de Cuero; el Lic. Marcelo Wiñazky, coordinador del Grupo; Industrial Argentino de Productos Eléctricos; la Lic. Fernanda Danio, coordinadora del **Grupo Cosméticos Argentinos;** y el Lic. Cristian Desideri, coordinador del Consorcio Exportador de Carrocerías y Accesorios Metalmecánicos de Rosario.

En sus exposiciones explicaron el funcionamiento de los grupos y consorcios que cada uno de ellos coordina poniendo especial énfasis en señalar los apoyos recibidos y su efectividad, así como los aspectos en los que estimaron necesitarían mayor atención. En especial ponderaron la utilidad de los programas de la Ciudad de

Buenos Aires y de organismos provinciales tales como la Agencia ProCórdoba, la Fundación ProMendoza, el Gobierno de Santa Fe y el de San Juan, así como de los buenos resultados obtenidos por los grupos gracias a estos aportes.



El CPN Diego Nelli de la Fundación Exportar hizo uso de la palabra durante la reunión de representantes de comercio exterior de los gobiernos de las provincias. Lo acompaña en la foto el Sr. Elvio Baldinelli de la Fundación Standard Bank.

Se inicia la formación de grupos de productores

asta el mes de octubre de 2010, la política de la Fundación Exportar y de la Fundación Standard Bank en lo que hace a la formación de consorcios de exportadores de miel fue la de apoyarlos sólo cuando se tratara de miel fraccionada, y no en tambores de 300 kilogramos. Esto se explica en razón de que el grueso de la exportación en tambores se hace por comerciantes que escasamente tienen necesidad de apoyo.

El Sr. Facundo Rey, funcionario del **Ministerio de** Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, nos visitó en noviembre para informarnos que el Subsecretario de **Desarrollo de Economías** Regionales del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, Dr. Luciano Di Tella y la Coordinadora Nacional de Apicultura, Lic. María Graciela Hedman, habían decidido lanzar un programa de apoyo a la actividad apícola y que, además, deseaban contar con la colaboración del Programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank para que las cooperativas de apicultores pudieran formar grupos a fin de exportar

directamente. Vista esta presentación, y considerando que no se trataba de apoyar la exportación a comerciantes sino a apicultores, se tomó la decisión de aceptar la iniciativa.

En el país muchos productores del agro enfrentan parecidos problemas que los de la miel, pues además de su pequeñez los establecimientos están ubicados en zonas rurales, circunstancias ambas que dificultan lograr clientes en el exterior por lo que el papel del coordinador es el de lograr clientes.

En cambio las PyMEs industriales, si bien por su escaso tamaño se les hace difícil contar con una oficina de exportación, tienen la ventaja de estar ubicadas en ciudades, y si se agrupan por sectores, pueden contratar en conjunto un coordinador para que las ayude a convertirse en exportadoras.

El primer paso destinado a formar grupos de productores se dio en una reunión realizada en la ciudad de Corrientes, el 26 de octubre de 2010, en la que estuvieron presentes unos 70

representantes de cooperativas de apicultores y de empresas del mismo rubro. Inauguró la reunión el Ministro de **Producción**, **Trabajo** y Turismo de la Provincia de Corrientes, Sr. Jorge Alberto Vara. Luego hicieron uso de la palabra la Lic. Graciela Hedman del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, el Ing. Alexandro de la Fundación Exportar y el Sr. Elvio Baldinelli de la Fundación Standard Bank.

La Lic. Hedman destacó la importancia del programa que llevan adelante la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank así como de la tarea que en ese día se iniciaba. El Sr. Baldinelli hizo hincapié en que el principal objetivo de los cuatro grupos a crearse era superar la exportación conjunta de u\$s 5,4 millones de miel en tambores en 2009 hecha a través de comerciantes a ventas directas en el exterior. El Ing. Oscar Alexandro explicó los apoyos que la Fundación Exportar otorga a los exportadores argentinos poniendo énfasis especial en los prestados a los grupos. Terminadas las presentaciones del panel, se procedió a poner en marcha los grupos de las provincias de Corrientes, zona norte de Buenos Aires y Chaco. A estos dos se suman

el Consorcio Argentino Exportador de Pieles v Cueros de Chinchillas - CAEP - Mar del Plata - Provincia de Buenos Aires, y el Grupo de Productores Exportadores de Paltas de Tucumán.

Con fecha 16 de diciembre de 2010, tuvo lugar en la sede de la Fundación Exportar en Buenos Aires una reunión a la que concurrieron la Lic. Graciela Hedman y el Sr. Facundo Rey, ambos del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, el Ing. Oscar Alexandro de la Fundación Exportar, el Sr. Elvio Baldinelli, el Ing. Marcelo Miri y la Lic. María Laura Sarmiento de la Fundación Standard Bank así como los coordinadores de los cuatro grupos aquí mencionados.

Durante la reunión se intercambiaron informaciones sobre la forma en la que han comenzado los trabajos tendientes a lograr que las exportaciones indirectas de las empresas de estos Grupos progresivamente pasen a ser directas.

Figura de socios adherentes a consorcios o grupos Por Marcelo Lucero*

os consocios y grupos del Programa
Fundación Exportar - Fundación Standard
Bank que llevan ya varios años de funcionamiento han acumulado una valiosa
experiencia exportadora que se expresa
en contar con clientes y, muchas veces,
representantes en el exterior además de
conocer cuáles son los mercados externos
donde pueden tener mejor acceso sus
productos.

Por otra parte, existen muchas empresas que no desean integrar un consorcio o grupo y que, por su tamaño, no están en condiciones de contar con un departamento de exportación pero que desean vender fuera del país o aumentar las operaciones que ya están realizando. En casos como estos puede resultar conveniente para todas las partes que estas firmas soliciten a un consorcio o grupo que se ocupe de impulsar sus ventas.

Con el fin de posibilitar estas operaciones los consorcios y grupos que lo deseen pueden crear la figura de "socio adherente" que, a diferencia de los titulares, no debe realizar aportes para el sostenimiento del consorcio o grupo ni puede intervenir en la toma de decisiones. Para que operaciones como las que se mencionan puedan emprenderse con éxito es indispensable que los productos que el socio adherente desee exportar sean similares a los que comercializa el consorcio o grupo, siendo también conveniente que la firma esté ubicada en la misma región.

El consorcio o grupo debe resolver si acepta o no la incorporación de una solicitud de adhesión y establecer las condiciones en las que se ocupará de impulsar las exportaciones del socio adherente, figurando entre ellas el pago por parte de éste de una comisión sobre lo vendido, importe que puede sumarse al fondo de funcionamiento del consorcio o grupo.

Fuera del cobro de la comisión por ventas, el consorcio o grupo que acepte socios adherentes tendrá el beneficio de aumentar en valor y volumen su oferta exportadora. Este efecto también puede lograrse aumentando el número de miembros del consorcio o grupo, pero también puede suceder que de este modo se dificulte la toma de decisiones, cosa que no sucederá con los socios adherentes ya que éstos no participan en estos trabajos.

Conviene que el consorcio o grupo incluya en su reglamento interno las condiciones de ingreso de socios adherentes.

Cada vez que un consorcio o grupo apruebe el ingreso de un socio adherente lo comunicará a la Fundación Exportar y a la Fundación Standard Bank a fin de que se lo incluya en tal carácter en sus registros y publicaciones. Por otra parte, cuando el consorcio o grupo comunique a estas Fundaciones los montos anuales de exportación por parte de cada una de las empresas titulares agregará en un monto global las realizadas por los socios adherentes.

PROCEDIMIENTOS A SEGUIR CON SOCIOS ADHERENTES

El camino emprendido en la vida de un grupo exportador expone a sus miembros fundadores a constantes desafíos en pos de fidelizar sus clientes y materializar objetivos. El éxito de sus operaciones de ventas generará sin duda una relación más estrecha con los clientes, y éstos a la vez depositarán más confianza en las capacidades operativas, técnicas, comerciales y/o logísticas del grupo, demandando mayor volumen de producto – lo que puede significar la necesidad de consolidar mayores volúmenes de producción – y/o ampliar la gama de productos relacionados.

Este mismo efecto puede derivar de la reputación del grupo en el mercado local, atrayendo empresas del sector que deseen incorporarse a la operación de exportación.

En ambos casos el desafío para los miembros fundadores está planteado en los términos de ¿cómo satisfacer esta demanda sin incorporar nuevos miembros, al menos hasta tanto no se fidelice la relación con ellos? ¿De qué forma se puede entablar una relación de transición hasta tanto se logre hacer la experiencia mutua con este posible nuevo integrante? ¿De qué manera proteger la relación con los clientes del exterior, sin perder control y manteniendo la exclusividad de ventas?

FIGURA DE SOCIOS ADHERENTES A CONSORCIOS O GRUPOS 75

Existirán más interrogantes, conforme al perfil del grupo y el producto pero, sin dudas, estas tres preguntas serán el lugar común de muchos al enfrentarse a la oportunidad de crecer en cantidades y variedades de producto más allá de lo que los integrantes pueden escalar.

LA CONVENIENCIA DE UNA FIGURA JURÍDICA

Dos recomendaciones antes de continuar con este desarrollo: desde el punto de vista organizacional del grupo es recomendable que se haya adoptado alguna figura jurídica que le permita realizar actos de comercio, ya sea sociedad comercial, consorcio o cooperativa. Aunque no es excluyente, ya que también podrían operar con la intervención de un intermediario exportador bajo la figura de Exportador por Cuenta y Orden de cada uno de los miembros. Desde el punto de vista del cliente en destino, es recomendable recabar información acerca de su perfil, composición societaria, referencias comerciales y bancarias, etc. Existen agencias internacionales a las que se puede recurrir por este tipo de información.

Las opciones básicas de resolver esta situación serían:

- 1 Compraventa.
- 2 Cuenta y orden.
- 3 Representación.

En el primer caso, compraventa, la relación se materializa con una compra local, donde se emitirá una factura por la transacción, y luego el grupo exportador emitirá una factura E al exterior.

Los aspectos impositivos que impactan son:

- IVA, lo paga el grupo y luego debería recurrir al régimen de devolución. Puede afectar al precio final del producto exportable, y/o al costo financiero.
- Ingresos brutos: lo paga el proveedor.
- Derechos de Exportación: lo paga el grupo exportador.
- Reintegros a la exportación: lo percibe el grupo exportador.
- Devolución de IVA de exportación: lo tramita el grupo exportador.
- La relación con el cliente del exterior está protegida desde que el proveedor local no tiene ningún contacto comercial con él.

La segunda opción, operar el grupo exportador como intermediario en la venta amparado por el régimen de exportación por cuenta y orden de terceros, requiere para hacerlo del consentimiento del proveedor local. No es preciso que el proveedor esté registrado como exportador.

Los aspectos impositivos que impactan son:

- Derechos de exportación: lo paga el grupo exportador.
- Reintegros a la exportación: los percibe el grupo exportador.
- Devolución de IVA de exportación: en principio será solicitado por el proveedor local en todo lo que tenga relación con el proceso productivo del bien, pero de la misma forma puede ser solicitado en parte por el grupo exportador por los servicios que pudiera haber prestado en la acción de exportación.
- En esta alternativa no hay IVA, ya que el proveedor no factura el bien, sino que el grupo exportador le entregará una liquidación final conforme a los términos comerciales que hayan pactado.
- La relación con el cliente del exterior está resquardada y controlada por el exportador,

ya que es él quien factura al exterior y quien puede ingresar las divisas producto de la venta.

La tercera alternativa se formaliza con la firma de un acuerdo con el proveedor donde este reconoce el pago de una comisión de venta por la gestión del grupo. El proveedor debe estar registrado como exportador.

Los aspectos impositivos que impactan son:

- Derechos de exportación: los paga el proveedor exportador.
- Reintegros a la exportación: los percibe el proveedor exportador.
- Devolución de IVA de exportación: lo tramita el proveedor exportador.
- Ingresos Brutos: recaen sobre el grupo por la facturación al proveedor de su comisión de ventas.

La relación con el cliente del exterior no está 100% protegida como en los casos anteriores. El proveedor podría escalar en esta relación y desplazar al grupo, salvo que se cuente con un contrato de exclusividad que no es usual en el caso de la figura de proveedor. Por el bajo impacto impositivo, y por

resguardar el interés del grupo de preservar la relación de exclusividad con sus clientes, la opción 2 es la más recomendable, pero requiere de un entendimiento con el proveedor y de su aceptación para que se actúe por su cuenta y orden. Así como una operación de compraventa se documenta por sí sola con los documentos usuales, orden de compra, factura y remito, las otras opciones requieren también de formalismos documentales, como contrato de cuenta y orden para el caso 2, y contrato de comisión de ventas en el último.

* Coordinador del Grupo Exportador de Arándanos "PAMPAS BERRIES" - Buenos Aires.

Se publicó un libro sobre consorcios de exportación

a Fundación Standard Bank publicó en septiembre de 2010 un libro en el que se vuelca la experiencia argentina en materia de consorcios de firmas exportadoras. Su propósito es difundir entre empresarios, funcionarios públicos e instituciones de enseñanza el programa que para su desarrollo llevan adelante esta Fundación con la Fundación Exportar.

Elvio Baldinelli es el autor de este libro prologado por Rosanna Bella, rectora de la carrera de comercio exterior de la Fundación Standard Bank. Cuenta también con testimonios de los siguientes coordinadores de consorcios de exportación: Cristian Desideri, Roberto Gutiérrez y Santiago Pochettino de consorcios de la provincia de Santa Fe; Paula Saleme de la de San Juan y Marcelo Wiñazky de Buenos Aires.

El primer capítulo del libro se refiere a la necesidad que la Argentina tiene de aumentar sus exportaciones, pese a la muy favorable coyuntura de elevados precios en el mercado internacional por el que hoy pasan las materias primas. En el siguiente se analiza el aporte que las PyMEs pueden hacer para lograr este propósito seguido por las razones por las que éstos ayudan a que las PyMEs ingresen con sus productos a los mercados internacionales.

En oportunidades sucede que las firmas PyMEs, pese a contar con productos internacionalmente competitivos, no están en condiciones de emprender las tareas necesarias para convertirse en exportadoras en razón de que cuentan con pocos ejecutivos, a veces con sólo un dueño que se ocupa de todos los necesarios procesos de producción y comercialización. Dadas estas circunstancias no les es fácil encarar las acciones que llevan a lograr clientes en el exterior. Es aquí donde la asociación con otras empresas facilita la tarea.

El hecho de trabajar juntas en consorcios permite a las PyMEs disminuir, entre otros, los costos de viajes al exterior en procura de clientes, los de asistencia a ferias internacionales y, sobre todo, a medida en que con el paso del tiempo se consolida la confianza entre los socios el intercambio de conocimientos que tiene lugar entre ellos facilita en gran medida la penetración en los mercados externos.

Debido a que ni en la Argentina ni en otros países es fácil quebrar la natural resistencia que las firmas tienen en asociarse, ambas Fundaciones estimulan su formación financiando inicialmente los honorarios de la persona que coordinará sus esfuerzos. Además son organizadas reuniones mensuales con todos los coordinadores a fin de discutir y facilitar las acciones que llevan a cabo.

En la última década se han formado unos 200 consorcios de empresas exportadoras.

De ellos casi la mitad siguen funcionando, en tanto que el resto se ha disuelto, algunos porque alcanzaron los objetivos buscados y otros debido a que no se cubrieron las expectativas iniciales.

Tanto en el caso en que los consorcios que están funcionando, como en el de los que no, las empresas que intervinieron lograron una amplia experiencia práctica. Dado que el promedio de firmas que normalmente forman un consorcio es de ocho lograron esa capacitación unas 1.600. En el país, de las 120.000 PyMEs existentes unas 5.000 son exportadoras, número que subraya la importancia de que sean 1.600 las PyMEs beneficiadas con una experiencia asociativa.

Al 31 de diciembre de 2010 el número de consorcios del Programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank era de 61, en los que intervenían 406 empresas.

Reunión de la Cámara de Comercio Argentina Brasileña con la Fundación Exportar y la Fundación Standard Bank

on fecha 3 de noviembre de 2010 tuvo lugar en el auditorio de la Fundación Standard Bank una reunión convocada por ésta, la Fundación Exportar y la **Cámara de Comercio Argentina Brasileña** a la que fueron invitados sus socios para considerar el desarrollo de los consorcios de exportación.

Durante la misma hicieron uso de la palabra el Lic. Juan Usandivaras, Director Ejecutivo de la Fundación Exportar; el Sr. Elvio Baldinelli, Director del Instituto para el Desarrollo de Consorcios de Exportación de la Fundación Standard Bank; el Dr. Jorge Rodríguez Aparicio, Presidente de la Cámara de Comercio Argentino Brasileña, y la Lic. Carla Monrabal, Coordinadora del Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón.

Durante la reunión se recordó que el Brasil es el principal cliente comercial de la Argentina al punto de que en 2009 el 21% de las exportaciones fueron a este país, en tanto que también tuvieron ese destino el 41% de las manufacturas de origen industrial.

Por otra parte, las relaciones comerciales entre los dos países vienen prosperando desde que en 1960 tuvo inicio el proceso de integración de once países de América Latina. Lo demuestra el hecho de que las exportaciones de la Argentina al Brasil durante 1959 significaron el 9% de las totales al mundo, en tanto que para 2009 esta proporción subió al 21%. Para los mismos años las ventas del Brasil a la Argentina pasaron del 3% de las totales al mundo al 9%.

En la reunión se hizo referencia a la importancia que las PyMEs tienen en diversos países del mundo como exportadoras, señalándose que en el Japón alcanzó el 14% de las totales, en Grecia el 19%, en Francia, Holanda y Finlandia el 26%, en Suecia el 36%, en Corea el 40% y en Italia más del 50%. El hecho de que en la Argentina las PyMEs sean responsables de sólo el 10% de las exportaciones totales da medida del largo camino que resta recorrer para que estén acordes con lo que se observa en otros países. De todas maneras es preciso reconocer que siendo la Argentina un eficiente productor agrícola siempre será importante el papel exportador de las grandes empresas responsables de estas ventas al exterior.

Una experiencia positiva a este respecto fue relatada durante la reunión por la Lic. Monrabal, ya que el Grupo que ella coordina está aumentando sus ventas en el mercado brasileño, logro facilitado por el hecho de que el Grupo ha sido capaz de instalar un depósito propio en ese país.

Finalmente se hizo referencia a la posibilidad de que los consorcios de exportadores de

ambos países puedan unir sus fuerzas para poder ingresar en terceros mercados. Dada la amplia experiencia que la Comunidad Europea tiene en materia de asociatividad se dio lectura a la opinión a este respecto del Sr. Giller Galtieri, Export Consortia Development Consultant de UNIDO:

"Hasta ahora en Europa no hay actividades de cooperación estructuradas entre consorcios de diferentes países. La cooperación entre consorcios puede verse más en el intercambio de experiencias e informaciones que en las posibilidades de negocios. Normalmente un consorcio de exportación busca importadores, distribuidores, agentes comerciales, antes que otro consorcio que también quiere promover las ventas de los productos de sus miembros. En algunos casos pueden surgir negocios entre miembros de diferentes consorcios, pero esto es la excepción más que la regla".

En vista de esta autorizada opinión se quedó en dejar para 2011 la tarea de sondear las posibilidades reales que de cooperación puedan existir entre los consorcios de ambos países poniendo especial atención en el intercambio de informaciones y experiencias.



En la fotografía, el Lic. Juan Usandivaras, Director Ejecutivo de la Fundación Exportar, hace uso de la palabra durante la reunión de la Cámara de Comercio Argentino Brasileña. Lo acompaña el Sr. Elvio Baldinelli de la Fundación Standard Bank.



La Lic. Carla Monrabal, coordinadora del Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón - GEPEM - Buenos Aires, explica durante la reunión de despedida de 2010 las gestiones realizadas para abrir un depósito en la localidad de Joinville, estado de Paraná, Brasil, así como sobre la creación de una sociedad del grupo en ese país. Está acompañada por el Ing. Oscar Alexandro de la Fundación Exportar.



El Subsecretario de Desarrollo de Economías Regionales, Dr. Luciano Di Tella, explica durante la reunión de los coordinadores de grupos exportadores del Programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank los trabajos que realiza su oficina.



El Director Ejecutivo de la Fundación Exportar, Lic. Juan Usandivaras, se dirige a los coordinadores del Programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank durante la reunión de despedida de 2010 comentando lo realizado y los proyectos para 2011. Lo acompaña el Sr. Elvio Baldinelli de la Fundación Standard Bank.

Contenidos de la página web de la Fundación Standard Bank

ORMACIÓN DE NUEVOS GRUPOS
Se describen las condiciones que deben
reunir para formarse nuevos grupos de
exportadores.

APOYO DE LAS FUNDACIONES

Figuran los apoyos que la Fundación Exportar, la Fundación Standard Bank y el Servicio Exterior de la Nación prestan a los grupos de exportadores.

APOYOS DE OTRAS INSTITUCIONES

Organismos públicos

Figuran los apoyos que prestan a las empresas de grupos de exportadores el Ministerio de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentos, SEPYME, el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, la Agencia Pro Córdoba, la Fundación Pro Mendoza, el Gobierno de la Provincia de Santa Fe, el Gobierno de la Provincia de San Juan, CFI, FONTAR, PNUD, FUNDACIÓN CIDETER y ENAPRO.

Organismos privados

Es presentada una lista de empresas locales que ofrecen sus servicios a las firmas integrantes del Programa Fundación Exportar -Fundación Standard Bank. En varios casos se incluyen rebajas en los precios.

INSTRUCTIVOS

Figuran las normas a los que los grupos de exportadores y sus coordinadores deben ajustar su accionar.

REGLAMENTO INTERNO DE LOS GRUPOS

Es importante que todo grupo exportador cuente con un reglamento interno al que deban ajustarse las empresas que lo integran. Con el propósito de facilitarles su redacción aquí se presentan ejemplos de otros ya aprobados por grupos a fin de que sirvan de modelo.

DE CÓMO EXPORTAR POR CUENTA Y ORDEN DE UN TERCERO

Los grupos informales de empresas exportadoras pueden vender al exterior a través de un intermediario sin transferir el dominio de la mercadería si utilizan el procedimiento de exportación por cuenta y orden de terceros. En esta parte de la página web de la Fundación Standard Bank se detallan los trámites a realizar para efectuar este tipo de operaciones.

EXPORTACIONES EN CONSIGNACIÓN

Se informa cómo realizar una exportación en consignación e informes del **Centro de Comercio Internacional (CCI)**.

COMPOSICIÓN DE LOS GRUPOS

Aquí son presentados todos los grupos existentes en el Programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank con datos de cada una de las empresas que los forman y de sus coordinadores.

INFORMES SOBRE AVANCES

En esta parte de la web se presenta un folleto explicativo de los propósitos del Programa Fundación Exportar - Fundación Standard Bank para la formación de consorcios de exportadores. También son presentados los in-

formes de las actividades del Programa desde su inicio en 1998.

SOCIOS ADHERENTES

Se describe la figura de los socios adherentes y la forma de incorporarlos.

NOTICIAS ÚTILES

Direcciones de varias bases de datos donde obtener estadísticas de exportación, ferias y exposiciones propiciadas por la Fundación Exportar y perfiles de mercados.

EN EL EXTRANJERO

Los países suelen tener legislaciones distintas para la contratación de agentes o representantes por parte de exportadores extranjeros. Aquí se reproducen muchas de esas disposiciones.



Los grupos existentes y sus coordinadores

os datos de las empresas y de cada grupo pueden encontrarse en:

www.grupos.fstb.com.ar > Composición de los grupos.

Grupo Exportador de Bienes de Capital; Equipos Médicos y Hospitalarios - Buenos Aires

Coordinador: Sr. Daniel Antonio Tel: (011) 4392 0843 E-mail: info@coex.com.ar

Grupo Exportador Argentino de Alimentos Naturales & Gourmet - GEAN - Buenos Aires

Coordinador: Lic. Fernando Ramos
Tel: (011) 4796 9073

E. mail: framos@naturalandgourmet.co

E-mail: framos@naturalandgourmet.com

Grupo Industrial Argentino de Productos Eléctricos - GIAPE - Capital Federal

Coordinador: Lic. Marcelo Wiñazky
Tel: (011) 15 4403 4150
E-mail: info@giape.com.ar

Grupo Exportador Mercosur de Electrónica - GEME - Capital Federal

Coordinador: Lic. Marcelo Wiñazky
Tel: (011) 15 4403 4150
E-mail: info@giape.com.ar

Grupo Exportador de Fruta Fresca -SJFRUITS - San Juan

Coordinadora: Lic. Natalia Osorio Tel: (0264) 15 451 0723 E-mail: natalia@witty.com

Consorcio de Herrajes Distrito Industrial Patagonia - DIPAT - Buenos Aires

Coordinador: Ing. José De Lorenzis Tel: (011) 4709 2594

E-mail: jdelorenzis@dipat.com.ar

Grupo Exportador de Pasas de Uva - San Juan

Coordinador: Lic. Roberto Gutiérrez
Tel: (0264) 420 2142 / 422 5799 / 421 8035

E-mail: rgutierrez@cacex.org.ar

Grupo Argentina Industrial Eléctrica Exportadora ARIEX - Buenos Aires

Coordinador: CPN Alberto Ortiz Tel: (011) 4371 5046

E-mail: ariex@barberoortiz.com.ar

Conjunto Argentino Exportador - CAEX Buenos Aires

Coordinador: Ing. Vicente Cavallero *Tel*: (011) 4523 0673

E-mail: vcavallero@fibertel.com.ar

Grupo Exportador de Telas de Tapicería y Decoración - DECOEXPORT

Coordinador: Sr. Ernesto Tobías Tel: (011) 4763 9520

E-mail: totexar@ciudad.com.ar

Grupo Exportador Orgánico - CONEXPORT - San Juan

Coordinador: CPN Francisco Márquez *Tel*: (0264) 427 3062

E-mail: marquez_francisco@hotmail.com

Grupo Exportador de Alimentos Envasados - DEL PARANÁ - Rosario

Coordinador: CPN Santiago E. Pochettino *Tel*: (0341) 430 4621

E-mail: spochettino@uolsinectis.com.ar

Grupo Exportador de Autopartes - AUTOPAR

- Buenos Aires

Coordinador: Dr. Andrés A. Santas

Tel: (011) 4780 4973

E-mail: asantas@fibertel.com.ar

Grupo de Fabricantes Rosarinos de Equipos Médicos - FREM - Rosario

Coordinadora: Sra. Alcira Brussa

Tel: (0341) 411 3011

Tel: (011) 15 3663 0768

E-mail: gerencia@grupofrem.com.ar

Grupo Exportador de Alimentos Delicatessen

- FOOD CONCEPT - Buenos Aires

Coordinador: Sr. Christian Baizan

E-mail: christian baizan@yahoo.com.ar

Grupo Exportador de Equipamiento Alimenticio - GEEA - Rosario

Coordinador: Sr. Eduardo Coso Tel: (0341) 448 8880 / 448 8788

E-mail: eduardocoso@cablenet.com.ar

Grupo Exportador de Caza; Pesca y Náutica - Buenos Aires/Córdoba

Coordinador: A designar

Grupo Exportador de Ferretería Industrial - UNESA - San Francisco

Coordinadora: Lic. Maria Paula Cottani

Tel: (03564) 44 5831

E-mail: comex@grupounesa.com.ar

Grupo Exportador de Cosméticos AUSTRAL BEAUTY CARE - Buenos Aires

Coordinadora: Sra. Fiorella Garibaldi

Tel: (011) 4225 4900

E-mail: fgaribaldi@plumari.com.ar

Grupo Exportador de Autopartes para Competición - UALÉN - Santa Fe

Coordinador: Ing. Alejandro Antonellini

Tel: (03462) 42 9604

E-mail: conforma@waycom.com.ar

Consorcio Exportador de Fabricantes de Autopartes - CEFABA - Capital

Coordinador: Lic. Sergio Henricot

Tel: (03487) 43 2760

E-mail: exportaciones@cefaba.com.ar

Grupo Exportador Máquinas Agrícolas -Rosario - Santa Fe

Coordinador: Lic. Sergio González *Tel:* (0341) 4640 404 / 4641 067

E-mail: sergiogonzalez@expresobriosrl.com

Consorcio Exportador de Energías Renovables de la Patagonia - Chubut

Coordinador: Sr. Jorge Bauer

Tel: (0221) 422 9404

E-mail: bauer_mendoza@yahoo.com.ar

Grupo Exportador de Juguetes Didácticos - TOC TOC - Capital Federal

Coordinador: Dr. Andrés A. Santas

Tel: (011) 4780 4973

E-mail: asantas@fibertel.com.ar

Grupo Exportador de Indumentaria y Accesorios de Niños - GEIAN - Rosario

Coordinadora: Lic. Florencia Moliné

Tel: (0341) 466 2266

E-mail: contacto@geian.com.ar

Grupo Eléctrico de Promoción de Exportaciones de Morón - GEPEM - Buenos Aires

Coordinadora: Lic. Carla N. Monrabal

Tel: (011) 15 4419 2525

E-mail: carlam@tradeyco.com.ar

Grupo Exportador de Manufacturas de Cuero GEMC - Capital Federal

Coordinador: Arq. Norberto Clacheo Tel: (011) 4864 0780

E-mail: norberto@clacheo.com.ar

Grupo Exportador de Arándanos PAMPA BERRIES - Buenos Aires

Coordinador: Sr. Marcelo Lucero Tel: (011) 4551 4171/ 4331 0479 E-mail: mlucero@hotmail.com

Grupo Exportador de Máquinas y Equipos para la Industria Alimenticia - GEMEIA - Rosario

Coordinador: Lic. Ezequiel Gómez Tel: (0341) 4474 193

E-mail: gerencia@gemeia.com.ar

Grupo Exportador Creatividad Audiovisual Argentina CREAAR - Capital Federal

Coordinadora: Dra. Betania Aprile
Tel: (011) 15 6028 6913
E-mail: beaprile@gmail.com

Consorcio Exportador de Carrocerías y Acc. Metalmecánicos - GECSEAM - Rosario

Coordinador: Ing. Cristian Desideri
Tel: (0341) 448 2634
E-mail: gecseam@uolsinectis.com.ar

Grupo Exportador HAND MADE - Buenos Aires

Coordinador: Lic. Carolina Martínez
Tel: (02323) 432783
E-mail: cmartinez@handmadebuenosaires.com

Grupo Cosmético Argentino - Capital Federal

Coordinadora: Lic. Fernanda Danio Tel: (011) 15 5963 9666 E-mail: coordinacion@grupocosmetico.com.ar

Grupo Exportador Materiales de la Construcción GEMACO - Buenos Aires

Coordinador: CPN José Sabaliauskas Tel: (011) 15 4428 3596 E-mail: joseccpam@gmail.com

Consorcio Exportador de Libros EDITORES del PLATA - Capital Federal

Coordinador: Sr. Nicolás Sticotti Tel: (011) 4740 6800 E-mail: nicosticotti@gmail.com

Consorcio Exportador de Productos Eléctricos CEPELEC - Buenos Aires

Coordinador: Sr. Roberto G. Wolffelt Tel: (011) 4522 4150
E-mail: rgwolffelt@gmail.com

Grupo Exportador Bodegas Familiares Gourmet - Mendoza

Coordinador: Sr. Gabriel Bosso Tel: (0261) 429 9659 E-mail: gbosso1@hotmail.com

Grupo Exportador de Diseño y Decoración - GEDDAR - Capital Federal

Coordinador: Sr. Roberto Wolffelt Tel: (011) 4522 4150

E-mail: rgwolffelt@gmail.com

Grupo Exportador Argentina Olive Group - AOG - La Rioja

Coordinador: Lic. Francisco Gobbée Tel: (011) 15 4998 1480 E-mail: fgobbee@exportaog.com

Grupo Exportador de Alimentos ALL GOURMET - Buenos Aires

Coordinadora: Sra. Cintia Solá Alsina Tel: (011) 4801 6443

E-mail: cintia@allgourmetgroup.com.ar

Consorcio Exportador de Agroalimentos - Córdoba

Coordinador: Sr. Damián Zuppa Tel: (0351) 15 590 1024 E-mail: damianzuppa@zher.com.ar

Grupo Exportador de Equipos de Agua Potable; Saneamiento; Acc. y Energías Alternativas - GEAPSAEA - Santa Fe

Coordinador: Ing. Cristian Desideri
Tel: (0341) 448 2634
E-mail: gecseam@uolsinectis.com.ar

Consorcio de Exportación Apícola del Fin del Mundo - Santa Fe

Coordinador: Lic. Juan Federico Villalba Tel: (0341) 15 669 8437 E-mail: federico.villalba@valornatural.com

Grupo Desarrollador de Energías Alternativas Argentinas - Mendoza

Coordinadora: Lic. Luciana Andrea Fiorito *Tel*: (011) 15 5990 6240

E-mail: lucianafiorito@gmail.com

Grupo Exportador Cosmética Latina -Capital Federal

Coordinadora: Lic. María Fernanda Chiarenza *Tel*: (011) 15 5468 8452

E-mail: fchiarenza@cosmeticalatina.com.ar

Grupo Exportador de Servicios de Arquitectura SUPRA ARCHITECTS - Capital Federal

Coordinador: Arq. Norberto Clacheo *Tel:* (011) 4864 0780

E-mail: norberto@clacheo.com.ar

Grupo Exportador de Máquinas Herramientas - **FAMHE** - **Santa Fe**

Coordinador: Lic. Ezequiel Gómez Tel: (0341) 4474 193

E-mail: gerencia@gemeia.com.ar

Grupo Exportador de la Construcción CONCEPTO - Buenos Aires

Coordinador: Sr. Sebastián Pazos Tel: (011) 4731 1772

E-mail: sebastian@gconcepto.com

Grupo Exportador de Productos Farmacéuticos - Capital Federal

Coordinador: Sr. Carlos Alberto Fiorito

Tel: (011) 15 5990 6006

E-mail: fiorito6@yahoo.com.ar

Grupo Exportador de Autopartes - COEXPAR

- Rosario

Coordinador: Sr. Eduardo Coso Tel: (0341) 448 8880 / 448 8788

E-mail: eduardocoso@cablenet.com.ar

Grupo Exportador Maquinaria Agrícola Armstrong - Santa Fe

Coordinador: Lic. Adrián Tittarelli

Tel: (03471) 46 1736

E-mail: artittarelli@yahoo.com.ar

Grupo Exportador de Maquinaria Agrícola -PAMPAS ARGENTINAS - Las Parejas - Santa Fe

Coordinador: Sr. Gastón E. Raggio Tel: (0341) 4447 0820

E-mail: gastonraggio@pampas-argentinas.com

Grupo Exportador ARMSTRONG X MÁS - Santa Fe

Coordinador: Lic. Fabián Marozzi

Tel: (03471) 15 629 009

E-mail: fabian.marozzi@gmail.com

Grupo Exportador de Yerba Mate y Té - Misiones

Coordinador: Sr. Miguel Alan Mayne

Tel: (011) 15 3012 1356

E-mail: mikemayne1@yahoo.com.ar

Consorcio Argentino Exportador de Pieles y Cueros de Chinchillas - CAEP - Mar del Plata

Coordinador: Lic. Maximiliano Guadagna

Tel: (0223) 467 3756

E-mail: maxi_guadagna@hotmail.com

Grupo de Productores Exportadores de Miel - FECOAPI - Buenos Aires

Coordinador: Sr. Ángel L. Dovico

Tel: (011) 15 3585 6899

E-mail: angel.dovico@apihue.com.ar

Grupo de Productores Exportadores de Miel

- Chaco

Coordinador: Sr. Daniel Codutti

Tel: (03725) 420 224

E-mail: danielcodutti@arnet.com.ar

Grupo de Productores Exportador Apícola Correntino

Coordinadora: Lic. Patricia Elena Picolini

Tel: (03783) 15 34 0093

E-mail: patriciapicolini@hotmail.com

Grupo Exportador Multimedia FIBRA - Mendoza

Coordinadora: Lic. Moira Misrahi

Tel: (0261) 15 364 8038

E-mail: moira.sala@gmail.com

Consorcio de Frigoríficos Exportadores de la Pesca - Mar del Plata

Coordinador: Ing. Héctor Fernández Blanco

Tel: (0223) 473 9250

E-mail: hectorefb@yahoo.com.ar

Grupo de Productores Exportadores de Palta

- Tucumán

Coordinador: Sr. Pablo Robinson

Tel: (0381) 430 8435

E-mail: probinson581@hotmail.com



